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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RESOLUCIONES DEL TRIBUNAL ELECTORAL 
 
OPINIÓN | BAJO RESERVA  
Hacen el oso. Muy despistados y desubicados en el tiempo andan algunos actores políticos que les da por pedir 
sanciones sin verificar. Pues resulta, nos cuentan, le pidieron al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
sancionar al PRI por no retirar su propaganda electoral en un lapso de 30 días, tal como lo marca la ley. Al 
Investigar a fondo el caso la autoridad judicial, nos comentan, se detectó que dicha propaganda no corresponde 
al pasado proceso electoral local sino al realizado en el año 2012, del cual en su momento se vinculó al 
ayuntamiento de Querétaro y al IEEQ para llevar a cabo su retiro, por lo que eximió de alguna responsabilidad 
al tricolor. TEEQ ratifica a Monsalvo como alcalde electo de El Marqués. Morena y su candidato a la alcaldía 
de El Marqués, Jorge Lomelí, acudieron ante el Tribunal Electoral de Querétaro para solicitar la nulidad de la 
elección en la que resultó ganador el panista Rodrigo Monsalvo con cerca de 28 puntos. El tribunal, nos dice, ya 
resolvió desechar esta solicitud debido a que los promoventes lo hicieron fuera del tiempo que establece la ley. 
Por lo tanto, la autoridad judicial de Querétaro ratificó la constancia de mayoría que le extendió el IEEQ a 
Monsalvo como alcalde electo de El Marqués. También, en la misma sesión y por los mismos factores, el TEEQ 
declaró improcedente la nulidad de la elección municipal de Peñamiller y Landa de Matamoros. (EUQ 2) 
 
CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
 
OPINIÓN | LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
Consejeros ansiosos. Le cuento , resulta que los tres consejeros electorales salientes: José Eugenio Placencia 
Zarazúa , María Pérez Cepeda y Carlos Rubén Eguiarte Méreles ; están negados a separarse del instituto o mejor 
dicho de la nómina y es por ello, que andan muy moviditos para quedarse con la vacante Dirección Jurídica y 
generar la “renuncia” de la Secretaria Ejecutiva , la primera sería para José Eugenio y la segunda, para alguno de 
los otros dos con mano para María, todo, con el consentimiento de la consejera presidenta . “No se puede chiflar 
y comer pinole” Y para muestra, un botón. Resulta que el 17 de mayo (A 16 días de la jornada electoral) 
corrieron al titular de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del IEEQ, quien tiene las responsabilidades 
enumeradas en el artículo 77 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, entre las que destaca, instruir los 
procedimientos especiales sancionadores y realizar las oficialías electorales. Pues bien , resulta que de acuerdo 
al artículo 24 del Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral, la Presidenta del IEEQ, deberá de 
proponer al Consejo General a la persona que considere ideal para el cargo; si el Consejo no aprueba la 
propuesta, la Presidenta deberá de hacer una nueva y en caso de que el Consejo general , por segunda vez 
consecutiva, no la apruebe, entonces la Presidenta podrá nombrar a un encargado de despacho , sin embargo, 
doña Grisel , sin correr el procedimiento de ley, nombró inmediatamente a su amiga Martha Paola Carbajal 
Zamudio, como Encargada de Despacho de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, para no pasar por la 
aprobación del Consejo General , a quien también apoya a para que quede como Consejera del IEEQ en las 
próximas designaciones del INE, por ello, la nombró encargada de despacho para “engrosar su currículo”. Y a 
pesar de que la designación de un titular de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos es un tema urgente, el 
Consejo General del IEEQ decidió atravesar la jornada electoral, las sesiones de cómputo distritales y la 
presentación de impugnaciones a sus resultados, con una encargada de despacho. Dicho esto, la única manera 
de entender porque a más de un mes y medio de que corrieron al anterior titular la presidenta del IEEQ no 
presenta una propuesta ante el Consejo General y porque los consejeros no le exigen que cumpla con su 
obligación es porque quieren que les guarden hasta septiembre la vacante y así no dejar de cobrar ni un solo 
día, no vaya a ser que se salen. “Chango viejo no aprende maroma nueva”. 
 
https://6enpunto.mx/opinion/la-cruda-verdad/retomando-agenda-la-cruda-verdad/ 
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QUERÉTARO SEGURO 
 
CONNIE HERRERA SÍ IMPUGNÓ PÉRDIDA DE REGISTRO DE QUERÉTARO SEGURO 
Luego de que se declarara el inicio de la pérdida de registro, Connie Herrera, presidenta del partido Querétaro 
Seguro, impugnó la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer Grisel 
Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ. Comentó que la impugnación ya fue turnada al Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y refirió que en días pasado ya inició el proceso de la etapa de 
prevención de la pérdida del registro. “Hay un medio de impugnación en el tema de Querétaro Seguro, pero eso 
está en los tribunales que ya seguirán su cauce de manera paralela, nosotros no podemos detener todo lo 
conducente a lo que le corresponde al instituto”, dijo. La presidenta aseguró que la impugnación se hizo 
apegada a la normatividad, la cual señala que debe iniciar el procedimiento de pérdida de registro al no 
alcanzar el 3 por ciento de la votación en alguna de las elecciones que se lleven a cabo, en este caso la de 
ayuntamiento y diputaciones. Explicó que, en material electoral, no existen efectos suspensivos, por lo que pese 
a la impugnación continuará el proceso de liquidación del partido político; además, indicó que durante el 
periodo de prevención el instituto debe retener las ministraciones de financiamiento público que se otorgan. 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=47808 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
EL PAN TIENE TODO PARA GANAR EN 2027: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el Partido Acción Nacional tiene todo para ganar nuevamente la 
gubernatura en las elecciones de 2027 y agregó que quienes apostaron a generar división, “se van a quedar con 
las ganas”. “Los que rezan y dirían yo lo haría mejor”, pero en otros estados no lo han hecho bien. (…) Se van a 
quedar con las ganas; por ello, sean proactivos y no destruyan”. (AD 12) 
 
HABRÁ TRANSPARENCIA EN LA DESIGNACIÓN DE LÍDER NACIONAL DEL PAN: I. LOYOLA 
Con su designación en la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional, Ignacio 
Loyola, también diputado federal, mencionó que él y los demás comisionados garantizarán que se tenga un 
proceso transparente para la designación de la persona que sea el líder nacional del PAN; en ese tenor aseveró 
que se buscará tener un trabajo serio. (N 4) 
 
PIDEN MUJERES ALTERNANCIA AL FRENTE DEL PAN 
Mujeres militantes del PAN exigieron que la próxima dirigencia nacional del blanquiazul sea encabezada por 
una mujer, esto en el marco de la aprobación de la Comisión Nacional de Elecciones. A través de una carta, 
presentada por María del Rosario Castro, militante del blanquiazul, expuso que 253 mujeres solicitan que se 
aplique el criterio de alternancia paritaria para garantizar la igualdad sustantiva en la convocatoria de 
renovación de la dirigencia nacional. (DQ 8) 
 
TRABAJARÁN POR EL 2027: BOTELLO 
Líderes panistas han externado su interés de trabajar de manera conjunta para refrendar al PAN en la 
gubernatura de Querétaro, subrayó el panista Alfredo Botello, quien añadió que será en dos semanas cuando se 
lleve a cabo la sesión de consejo nacional para analizar los resultados de la alianza electoral. (DQ 8) 
 
PRI 
 
CENTRALIZAR DECISIONES DEL PRI TUVIERON SUS CONSECUENCIAS: JUAN GUEVARA 
El diputado local por el PRI, Juan Guevara, señaló que centralizar las decisiones de su partido tuvieron 
consecuencias en el pasado proceso electoral. Señaló que lo sucedido en la entidad queretana es un ejemplo de 
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lo que el PRI ha perdido y lo que pudiera llegar a perder en caso de que no se haga una corrección al respecto, 
pues continuar trabajando de esta forma, pudiera provocar la desaparición del partido. (Códice Informativo)  
 
PRI CERRÓ LAS PUERTAS A SU MILITANCIA, ACUSARON 
La diputada por el PRI, Graciela Juárez, lamentó la situación en la que su partido se encuentra, a nivel nacional y 
a nivel local; luego de que se presentarán desavenencias en la pasada asamblea priista, en el Comité Directivo 
Estatal del estado. La legisladora reconoció la necesidad de analizar los resultados electorales y los 
procedimientos que vienen para el partido, para recuperarse de la crisis que se vive; y de no cerrar las puertas a 
la militancia. (PA 6) 
 
MORENA 
 
Magaña va por control de recursos 
Yo siempre he sido de la idea de que el presupuesto alcanza cuando el que gobierna no se lo roba”. Y el 
compromiso de Héctor Magaña es demostrar que el presupuesto de Tequisquiapan sí alcanza para resolver los 
problemas de la gente, sólo falta que lo administre la gente adecuada. “Nos toca demostrar que el presupuesto 
de Tequisquiapan alcanza para resolver problemas y que lo que sea necesario gestionar lo vamos a hacer llegar, 
pero de manera honesta, transparente. (ESSJR 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GOOGLE ELIGE A QUERÉTARO 
Será la entidad tercera región del gigante informático en América Latina, anuncia Kuri. 
 
N: LLEGA GOOGLE A QUERÉTARO 
Instalará su primera región de Data Centers en la entidad: MKG 
 
AD: APOSTARÁ KURI POR OBRA PÚBLICA SOCIAL 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el próximo año se apostará por obras en los 18 municipios. También 
dijo que las obras magnas ya concluyeron. 
 
EUQ: CONSTRUIRÁ GOOGLE UNA REGIÓN DE DATOS: KURI 
Se coloca la entidad como la séptima más importante en Latinoamérica entre quienes tienen empresas de este 
giro, destaca. 
 
PA: INSTALA GOOGLE REGIÓN DE NUBE EN QUERÉTARO 
Nuestro estado se consolida como el Valle de los Data Center de México 
 
CQRO: EN QUERÉTARO, GOOGLE ABRIRÁ SU PRIMERA REGIÓN DE DATOS A NIVEL NACIONAL 
La región de datos en el estado se enfocará a brindar atención no solo a México, sino también a parte de 
América Latina. 
 
P: LLEGA A QUERÉTARO EL CENTRO DE DATOS DE GOOGLE CLOUD 
La inversión anunciada por la empresa permitirá generar empleos de alta especialidad en la entidad y se suma a 
otras anunciadas previamente del mismo ramo, que crece cada vez más en el estado. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOOGLE INVERTIRÁ EN UN DATA CENTER EN QUERÉTARO 
Mauricio Kuri, anunció que habrá una nueva inversión de Google, que significará más empleos y el desarrollo de 
tecnología. La inversión se trata del primer Google Cloud en México, que será el tercer centro de Data Center en 
América Latina, la cual se suma a las inversiones en la misma materia de AWS y Microsoft. En tanto, Marco del 
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Prete, SEDESU, enfatizó que con esta inversión la entidad se posiciona como un lugar estratégico para la 
instalación de la nube de datos. Detalló que esta inversión está enfocada en cuatro aspectos: infraestructura 
digital, habilidades digitales, ecosistema emprendedor y comunidades inclusivas y sostenibles. (AD 3) 
 
MAURICIO KURI, DIJO QUE EL PRESUPUESTO PARA EL 2025 SERÁ DESTINADO A APOYOS Y OBRAS 
SOCIALES 
El presupuesto para el 2025 será destinado a apoyos y obras sociales señaló el gobernador Mauricio Kuri, 
puntualizó que todo el tema de las obras grandes ya terminó y el objetivo a partir del siguiente año es poder 
ayudar a los más vulnerables sin dejar de lado el crecimiento que tiene Querétaro. (...) Refirió que en temas 
como 5 de Febrero solo queda concluirlo, con la culminación de algunos detalles, no sin antes señalar que el 
retraso de la obra fue una situación por parte de la empresa encargada, pese a ello, enfatizó que se ha mejorado 
en el tema de movilidad pues se ha abonado aún mejor tiempo de traslado, así como en el servicio del 
transporte público el cual ha tenido una buena aceptación, otro rubro enfatizó que no se dejará de lado para 
2025 será a la seguridad. (AD 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLAREMOS CON LA CIUDADANÍA: HOMERO BARRERA  
Hace 12 años llegó a Querétaro. Comerciante y empresario, Homero Barrera Macdonald es el diputado electo 
del distrito local 2 y el 26 de septiembre próximo rendirá protesta para formar parte de la LXI Legislatura y 
defender las causas de la llamada Cuarta Transformación. (AD 12) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PODER JUDICIAL DE QUERÉTARO LANZA HERRAMIENTA “INTEGRA2” EN SU PÁGINA WEB 
El Poder Judicial comprometido con la innovación digital y la protección de los derechos de las personas, a 
partir de este lunes 01 de julio adopta la herramienta de accesibilidad web “Inegra2”, que es una solución 
informática creada por la Comisión Estatal para el Acceso a la Información Pública de Sinaloa y adoptada por la 
institución con la colaboración de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección 
de Datos Personales del Estado de Querétaro. (AD 12) 
 

MUNICIPIOS 
 
56 VIVIENDAS HAN COBRADO PÓLIZA DE SEGURO DE VIVIENDA POR PREDIAL 
Al corte de junio, se ha consolidado el pago de la póliza de Seguro de Vivienda y Negocio por pago cumplido del 
impuesto predial para 56 viviendas; informó la directora de Ingresos de la Secretaría de Finanzas en el 
municipio de Querétaro, Mónica Díaz. Este recurso representa cerca de un millón 500 mil pesos; y se reparten 
de la siguiente manera: 32 por siniestro de robo, 11 siniestros de incendio, tres pólizas por responsabilidad a 
terceros y 10 pólizas por extensión de cubierta. (AD 5) 
 
MANIFESTACIÓN DE ARTESANOS INDÍGENAS EN PLAZA DE ARMAS POR DESACUERDO EN SORTEO DE 
PUESTOS 
Artesanos indígenas se manifestaron en la Plaza de Armas, expresando su desacuerdo con el sorteo realizado 
para la asignación de carritos de venta en el Mercado Artesanal. Desde muy temprano, los artesanos se 
reunieron en el Mercado para iniciar su protesta contra el sorteo de asignación de carritos de venta dentro del 
recinto, que está próximo a abrir sus puertas. (EUQ 3) 
                
CONMEMORA COLÓN, 101 AÑOS DE SU FUNDACIÓN 
No hay mejor forma para conmemorar la fundación de nuestro municipio que retomando los ejes rectores de la 
cultura colonense, llena de vitalidad, espiritualidad y fe; aseguró Manuel Montes, presidente municipal de 
Colón.  (Voz imparcial) 
 



MARTES 02 DE JULIO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 5 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONFÍA QUERÉTARO EN RENEGOCIACIÓN DEL T-MEC 
A pesar del panorama de incertidumbre por las elecciones en Estados Unidos, existe confianza en los 
funcionarios que estarán a cargo de la representación de México para la renegociación del Tratado comercial 
entre México, Estados Unidos y Canadá. El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete destacó que 
Marcelo Ebrard, como secretario de Economía, y Juan Ramón de la Fuente, quien estará al frente de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores, son perfiles muy aptos para realizar las tareas. (P 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Oportunidad. El ex priista Fabián Pineda se alista para cobrar a Morena los favores prestados durante las 
campañas en San Juan del Río. Recientemente se reunió con el delegado federal de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Diego Cabrera Leal, y anunciaron en redes sociales que "Avanzamos 
hacia el futuro con certeza y bienestar". ¡Y cómo no…! Si para regularizar colonias y predios es más que 
conveniente una notaría, como la que tiene el ex presidente municipal. Trifecta. Además de las batallas que de 
hecho ya se dan en Morena por la próxima coordinación legislativa entre Sinuhé Piedragil y Andrea Tovar, la 
trifecta de la 4T en la LXI Legislatura local se completará con Ulises Gómez de la Rosa, por el PT, y Arturo 
Maximiliano García Pérez, por el PVEM. ¿Señales? Datos para tomar muy en cuenta se vio en la graduación de 
oficiales de policía, donde estuvieron invitados los secretarios de corporaciones de diferentes municipios. A 
pesar de que llegó al lugar, no fue mencionado ni sentado en la línea de honor Juan Luis Ferrusca, jefe policiaco 
de la capital del estado. Igual se notó la ausencia de Iovan Elías Pérez Hernández. (ESSJ, DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / VALLE 
Por Adán Olvera 
Los centros de datos y nubes, son instalaciones que albergan servidores y sistemas de almacenamiento masivo 
que permiten que nuestras aplicaciones y servicios en línea funcionen de manera eficiente. Recientemente, la 
empresa Google Cloud informó su intención de operar su tercer data center en América y estará ubicado en 
Querétaro. La instalación de un centro de datos representa una inyección significativa de capital en la economía 
local, la construcción de estas instalaciones es la que deja una derrama económica importante a la entidad, y en 
la operación del centro son pocos los empleos que se generan, pero entorno a su construcción es muy 
importante la creación de la cadena de proveedores. Querétaro se puede convertir en un Valle de Centros de 
Datos, creando un ecosistema innovador que fomente el desarrollo de nuevas tecnologías y servicios. Hay 
desafíos importantes para la instalación de estas empresas y uno de los principales problemas es el consumo de 
energía, los centros de datos son conocidos por su alta demanda energética, lo cual puede ejercer presión sobre 
la infraestructura eléctrica local y contribuir a la huella de carbono de la ciudad. Los defensores del medio 
ambiente podrán decir que estos centros consumen mucha agua pero es mentira porque antes, 
tradicionalmente el enfriamiento era por agua pero ya hay técnicas más avanzadas como el enfriamiento por 
aire y el uso de refrigerantes naturales pueden reducir significativamente el consumo de agua. Seguramente los 
contrarios a todo y nada respingar por el uso de energía para estas empresas y dirán que esa energía se vaya a 
la Sierra de Querétaro, donde el gobierno federal los tiene abandonados, pero desde su importante posición 
nada han querido hacer por Querétaro, más que armar lío. De rebote. Se podría decir que están imparables los 
robos de relojes de alta gama en Querétaro, pero no es real, porque antes se acabarán estos costosos relojes o 
de plano se quedarán guardados en casa para no ser víctimas de las ratas, que ahora se han especializado en 
estas piezas costosas de joyería. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Defender Querétaro. En un diálogo con representantes de los medios de comunicación, el gobernador 
Mauricio Kuri retomó los argumentos de su gestión para “defender Querétaro”, pero esta ocasión en contra de 
lo que él calificó como  “mentiras y desinformación” de quienes acusan que la Ley de Aguas del estado tiene la 
finalidad de privatizar y restringir el acceso al vital líquido. El mandatario les pidió a los queretanos no dejarse 
engañar, y a los opositores, “dejar de mentir”. Habrá diálogo. Ante el dominio que tendrá la 4T en el Congreso 
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local, los próximos diputados en la LXI Legislatura, Sinuhé Piedragil y Homero Barrera coincidieron en que 
Morena y los partidos aliados no harán  “mayoriteo” en el Poder Legislativo y adelantaron que abrirán el diálogo. 
De esta forma, los próximos diputados de la 4T esperan mitigar el “temor” de quienes consideran que 
impondrán su ideología política sin permitir debate y consenso. Cercanía. El gobernador Mauricio Kuri se 
reunió en días recientes con los alcaldes electos de Colón, Querétaro y El Marqués (Gaspar Trueba, ‘Felifer  ’
Macías y Rodrigo Monsalvo, respectivamente), para entablar un primer acercamiento con quienes serán 
presidentes municipales por los próximos tres años y acercar el diálogo y confianza para trabajar en conjunto. 
Sumar esfuerzos con un mismo objetivo: cumplirles a los ciudadanos. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Reanudan diálogos Contigo informamos. Que, una vez transcurrido el proceso electoral, el gobernador del 
estado Mauricio Kuri reanudó este lunes los diálogos Contigo informamos, con representantes de los medios de 
comunicación, donde el mandatario, tras confirmar la instalación en Querétaro de la primera región de nube de 
Google Cloud en México, respondió a las preguntas de los reporteros. Entre ellas, sobre el robo, otra vez, de 
relojes Rolex, ahora en el estacionamiento del HEB de bulevar Bernardo Quintana. Al respecto, explicó que se 
trata de una “banda muy grande” que opera a nivel nacional: “Es una banda muy grande que opera en casi todo 
el país. En Querétaro, como lo he dicho una y otra vez, pueden pasar cosas, pero tarde que temprano los vamos 
a agarrar”, aseguró. Al ser cuestionado sobre el proyecto del tren México-Querétaro, se refirió a su relación con 
la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum: “Es una persona (…) muy inteligente. Y creo yo que esta 
relación va a ser buena, yo soy bueno para hacer relaciones buenas; aparte, por el bien de Querétaro, tiene que 
ser así. Ganó y ganó por mucho, nadie puede negar su triunfo. Ella desde que era jefa de gobierno siempre ha 
tenido la intención de hacer este tren, lo hemos comentado inclusive con parte de su equipo de transición, por 
respeto a ellos no diré quienes, que sí hay una disposición para hacer el tren México-Querétaro. Lo bueno que 
ya está liberada la vía y lo que podamos ayudar nosotros en la liberación de la vía, adelante. Por supuesto, 
recursos no tenemos, tendría que ser recurso 100 por ciento federal”. Ya chole con lo del agua…  Y, por otro 
lado, el gobernador de Querétaro respondió a los señalamientos del senador Gilberto Herrera en torno a que, a 
pesar de la determinación de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la 
constitucionalidad de la llamada Ley de aguas, el morenista asegura que sí es “privatizadora”. En principio, Kuri 
González dijo tenerle estimación, ya que fue su vecino… lo que, por cierto, el exrector no ha hecho. Y agregó:  “Yo 
lo que le pediría a la oposición es que se vale no estar de acuerdo, lo que no se vale es mentir, decir cosas que no 
son ciertas o decir verdades a medias. (…) Ya chole con lo del agua, ya pasamos las elecciones. No hay nada más 
alejado de la realidad y, lo vuelvo a repetir, no hay nada más alejado de la realidad que la Ley de aguas busque 
privatizar el agua. Lo que se hizo con la Ley de aguas fue darle dientes a la CEA para poner en orden a las 
concesiones que ya estaban”. El “Día de la Revolución de las Conciencias”… Que, en el marco de la 
celebración, ayer, del sexto aniversario del triunfo de Andrés Manuel López Obrador como presidente de la 
República, Claudia Sheinbaum Pardo propuso conmemorarlo cada año como el “Día de la Revolución de las 
Conciencias” o el “Día del Triunfo del Pueblo de México”, y le pidió a su partido, Morena, hacer una consulta 
pública para decidir el nombre y la forma de celebrarlo. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA  
Por Víctor López Jaramillo 
Entre el exorcismo y el funeral: la cultura en Querétaro necesita un nuevo rumbo. No sé si la cultura en 
Querétaro requiere un exorcismo o un funeral. Lo que es indudable es que necesita un reajuste en su política 
cultural. La cultura es inmanente y, con o sin apoyo gubernamental, siempre encuentra su camino para 
sobrevivir. Sin embargo, las políticas culturales pueden ser determinantes en el rumbo que toma una 
comunidad artística y, en los últimos meses, hemos presenciado un evidente quiebre entre las autoridades 
culturales y un amplio sector de la comunidad artística de Querétaro. El problema no es nuevo. Se remonta al 
menos a una década atrás en diferentes administraciones. ¿Qué factor tienen en común? La ausencia de una 
política cultural definida y que se le trata como un asunto de segunda importancia. Entienden a la cultura como 
una extensión del entretenimiento o de las actividades escolares. ¿Le interesa la cultura al gobernador-
empresario Mauricio Kuri? Veamos su segundo informe de gobierno presentado hace casi un año, 
específicamente el punto 6.2, en la sección de Educación, Cultura y Deporte, donde se detallan sus logros en 
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materia cultural. Reduce la cultura a actividades como llevar estudiantes a conciertos, patrocinar una película y 
participar en eventos en Los Pinos. No hay discurso en materia cultural, todo lo presenta en términos 
numéricos 122 eventos culturales para complementar formación académica, 83 parejas de educación básica en 
un concurso de huapango, 4,196 estudiantes en un concierto didáctico, 4,229 estudiantes de prepa y 8,057 
universitarios participaron en diversas actividades, Además, menciona el apoyo a 3,606 artistas, sin especificar 
en qué. Ah, y gastar 9 millones en rehabilitar el estacionamiento del Estadio Corregidora y el auditorio Josefa 
Ortiz. Un festival inclusivo, el FILMAQ, un Congreso de Arquitectura y la magna presentación Cultural de 
Querétaro en Los Pinos. Una política cultural debe fomentar el crecimiento de sus artistas y la definición de 
identidades culturales. No se trata sólo de organizar actividades para estudiantes, sino de propiciar nuevas 
formas de creación artística. Lo más importante es respetar a los creadores. El trasfondo de esta crisis radica en 
la actitud discriminatoria de la titular de la Secretaría de Cultura y exigir su renuncia. En el fondo, la crisis 
refleja el profundo clasismo y la discriminación de las autoridades panistas hacia la cultura, inca paces de 
entender que Querétaro es un estado vibrante y dinámico en constante cambia Ni exorcismo ni velorio, la 
politica cultural requiere una renovación urgente y personas con sensibilidad social que compren dan que 
Querétaro no es sólo un grupo de whitexicans tomando el té y opinando sobre lo que ellos creen que es la 
cultura. (EUQ 8) 
 
FUEGO AMIGO  
La jefa del poder judicial, Mariela Ponce Villa y el presidente del Consejo de Tasadores del Estado de 
Querétaro, Alejandro de los Cobos, firmaron un convenio de colaboración para realizar acciones conjuntas de 
capacitación, difusión, intercambio, designación y arancel de cobro de los tasadores en calidad de peritos de la 
administración de justicia y elaboración de dictámenes judiciales y avalúos, siempre buscando el beneficio de 
los justiciables. Querétaro avanza en la certeza jurídica. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Récord de inversiones en Querétaro. Con los proyectos empresariales amarrados hasta ahora por el gobierno 
de Mauricio Kuri González llegarán más de 10 mil millones de dólares en los próximos 10 años, con lo que esta 
administración podría convertirse en la máxima generadora de inversión privada en la historia de Querétaro. 
Esto incluye a los gigantes Amazon, Microsoft y, ahora, Google. ¡Enhorabuena!. Agua queretana, la más rica y 
sana. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Kuri, Sheinbaum y vuelta a la página. Más allá de los colores, el interés público: Sabino. Pide gobernador 
unidad al PAN y trabajo a oposición. Confirmado: Sinuhé coordinará bancada de Morena. Correa va por Ulises 
de la Rosa o por Leticia Rubio. Gaby Moreno sí entra como regidora en Corregidora. Amor y paz. Desde el 
Auditorio de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, dentro del Rhino, el gobernador Mauricio Kuri González 
pidió a los políticos trabajar por Querétaro. Dijo que por ello, ha mantenido comunicación con su amiga Claudia 
Sheinbaum, virtual presidenta electa, con quien buscará detonar proyectos como el tren México-Querétaro, 
para aliviar los problemas en la autopista que conecta con la capital del país. Adelantó que ya mantuvo 
comunicación con su equipo de transición, el cual le ha informado que hay disposición para llevar a cabo este 
proyecto. E insistió en darle la vuelta a la página en lo electoral y ponerse a trabajar. Ya pasaron las elecciones, 
ya usaron temas como el de la llamada privatización del agua, le mintieron a la gente, pero eso debe quedar 
atrás y trabajar por el Estado, sostuvo. “No hay nada más alejado de la realidad que la ley de aguas busque 
privatizar el agua, si yo he querido privatizar el agua, lo que menos hago es hacer una ley de aguas, todo lo 
contrario, lo que se hizo con la ley de agua es darle dientes a la CEA para poner en orden a las concesiones que 
ya están, incluso hemos quitado concesiones”, comentó en tono serio. En este sentido, hizo un llamado a la 
prensa:  “Yo lo que les pediría a los medios de comunicación es que ya chole con lo del agua, ya pasaron las 
elecciones, ya les dio lo que querían, creo, desde mi punto de vista, que fue con mucho dolo, y en lo que va de mi 
gobierno he quitado, más que puesto alguna concesión del agua”, machacó en un mensaje con un claro 
destinatario, el futuro diputado federal, Gilberto Herrera Ruiz. Al hablar ante representantes de medios de 
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comunicación, en el marco del anuncio de la instalación de la primera región de nube Google Cloud en México, 
aprovechó también para recordarle a los miembros de su partido que, sin unidad, no hay horizonte para Acción 
Nacional. Ahí habló de los números obtenidos por el PAN en el proceso electoral y el tsunami de Morena que no 
golpeó de lleno a su partido: Ganamos, comentó, las principales alcaldías del Estado y, por número de votos, 
también ganamos las diputaciones locales, pero -afirmó- la distribución de los distritos no nos favoreció. Y le 
entró al tema de la violencia y la inseguridad. Kuri subrayó que es válido que existan diferentes opiniones y 
críticas, pero lo que los queretanos no toleran es la violencia ni el uso de causas sociales para fomentar la 
división. Sobre el robo de relojes a ciudadanos a plena luz del día, sostuvo que se trata de una “banda muy 
grande” que opera a nivel nacional, pero que la autoridad cuenta con líneas de investigación para dar con los 
responsables.  “En Querétaro, sentenció, pueden pasar cosas, pero tarde o temprano los vamos a agarrar”. Por 
cierto, comentó que a pesar de su buena relación con el presidente López Obrador, la Federación no le ha dado 
un solo peso al estado en los tres años que lleva como gobernador. Ni un peso. -Oído en el 1810- Obsesionado. 
Enrique Correa busca entrar a como dé lugar en la próxima Legislatura y que si con el recuento de votos no 
logra ganarle al petista Ulises de la Rosa, por lo menos le alcance para ser el segundo mejor perdedor y entrar 
ser diputado plurinominal en el lugar de su compañera de partido Leti Rubio. Necio. -¡Preeeparen!- 
Confirmado. Que, como se lo adelantó este armero, Sinuhe Piedragil será el coordinador de Morena en la 
próxima Legislatura del Estado, a instalarse a fines de septiembre. Doy fe. -¡Aaapunten!- Partido rosa. Aunque 
no pudo conservar su registro -que todavía pelea ante tribunales, Querétaro Seguro logró meter como regidor 
en San Juan del Río al popular Juan Rock (por encima del PRI) y a Gaby Moreno en Corregidora. Conie no se 
rinde. -¡Fuego!- Comidilla. Se comenta entre los compañeros de la fuente política que las últimas víctimas de la 
banda de los roba Rolex, en el asalto ocurrido este fin de semana en el estacionamiento del HEB de Bernardo 
Quintana, son dos sobrinos de un ex gobernador panista. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Relojes. Continúa el robo de estas piezas de lujo en distintos lugares de la capital del estado, a pesar de las 
investigaciones de las autoridades, no se ha logrado terminar con esta práctica, el día de ayer el Gobernador 
Kuri dio a conocer que la banda opera a nivel nacional y que se tienen indicios claros para ubicar a los 
responsables, por lo pronto los ciudadanos ya hicieron su parte al compartir un video donde se les ve huyendo 
de un estacionamiento, donde ocurrió el más reciente caso; el balón ya está en la cancha de las autoridades. 
Consenso. A pesar de que Morena y sus aliados se apuntan para tener mayoría en el Congreso local, el 
gobernador Mauricio Kuri no se preocupa por la aprobación del presupuesto los próximos tres años, pues en los 
años anteriores se aprobó por unanimidad, pues como dice el mandatario: se trata de llegar a consensos, y lo 
hace bien. Chepe Guerrero ya se prepara para tomar posesión, nos comentan que esta semana realizará 
algunos viajes hacia Estados Unidos, en donde se reunirá con gobernantes para conocer estrategias de éxito en 
diversos ámbitos y aplicarlas en Corregidora como presidente municipal. (P 2) 

 
“HAY QUE DEFENDER, TODOS, A QUERETARO”: GOBERNADOR MAURICIO KURI 
Por Andrés González 
Ayer regresó – tras la veda electoral – el Café con Kuri. Y la información fue, además de abundante, mucho muy 
puntual. Se dio a conocer inversión multimillonaria para la instalación aquí de la nube Google Cloud en México, 
la más importante del país y la tercera en Latinoamérica. Y este estado se convierte, de golpe y porrazo, en el 
“corazón tecnológico del país, ofreciendo infraestructura de clase mundial para servicios en la nube”. Las 
empresas son Amazon, Microsoft, Google, que ya se están instalando. Y son miles de millones de pesos la 
inversión que llega. Solo las de data center, pueden traducirse en más de 10 mil millones de dólares en los 
próximos diez años. De este tamaño es el paquete. Le acompañaba Antonio del Prete Tercero, secretario de 
Desarrollo Económico del gobierno estatal. Además de informar, el gobernador Mauricio Kuri, hizo una 
abigarrada defensa de Querétaro, cuando, desde la oposición, se aprovechan para malinformar lo que sucede, 
por ejemplo, con el agua, cuya ley es “totalmente constitucional según lo estableció la Suprema Corte de Justicia” 
“En Querétaro se vale todo; lo que no se vale es mentir…y las hago una recomendación (a la proposición) esas 
mentiras no nos gustan aquí”. Analizó el reciente proceso electoral y puntualizó que “el PAN ganó por más de 30 
mil votos y 30 puntos en la zona metropolitana, con triunfos claros en los municipios de Querétaro, El Marqués 
y Corregidora”. Hizo particular referencia al Paseo 5 de Febrero, “que está ya funcionando en lo elemental, que 
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cuenta con ocho distribuidores y se está trabajando solo en detalles de banquetes y arbolado”. Este Paseo 5 de 
Febrero, está trabajando ya sin encharcamientos. También anunció un amplio programa para fortalecer la obra 
social en todo el estado “a pesar de que de la federación no se ha recibido ni un solo centavo”. También dijo que 
ya se puso en contacto con personal de Claudia Sheinbaum quiénes le manifestaron que sigue en pié la 
construcción del Tren México Querétaro, “que deberá ser con recursos de la federación y coadyuvaremos en 
todo lo que podamos, menos con dinero”. La conferencia se llevó a cabo en el flamante auditorio de la POES, 
donde estaríamos unos cien comunicadores.  “Y nuestro Querétaro sigue creciendo; tomemos en cuenta que a 
diario llegan a vivir aquí 126 personas y se incrementa su parque vehicular en 110 nuevos vehículos(…) porque 
tenemos el mejor producto que se llama Querétaro y todos, pero todos, debemos defenderlo”.  “Los que le 
apuestan a que le vaya mal a este gobierno, se van a quedar con las ganas(…) en Querétaro tenemos todas las 
posibilidades de ganar en el 27”. Buenas y de buenas, llegó Mauricio Kuri a este Café, puesto que había 
desayunado con los grandes inversionistas apenas unos minutos antes. Se le notaba, además. (CÓDICE 
INFORMATIVO) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Grave. Grave y muy grave que se tome la justicia en propia mano, no vivimos en el lejano oeste para andar 
encuerando apaches. Tan grave como entregar a los raterines y saber que en unas horas los sueltan, para volver 
a las andadas. (N) 
 
OBRA SOCIAL 
El año pasado, el gobernador Mauricio Kuri González anunció que el estado adquiriría un crédito para diversos 
proyectos en materia energética, de movilidad y de obras sociales. Los dos primeros ya están en marcha y el 
tercero, que será el menos visible, se potenciará para los próximos años. Será interesante saber el enfoque y qué 
tipo de obras sociales se emprenderán hasta 2027, pues el propio gobernador afirmó que las magnas obras ya 
concluyeron o, al menos, lo que plantea el mandatario queretano, es que el gasto en inversión pública ya no se 
destinará en grandes proyectos, lo cual abre una oportunidad para que se potencien las obras sociales. Una 
lectura que se agrega al planteamiento de Kuri está en que su Administración buscará estar presente 
territorialmente rumbo a la sucesión en el Gobierno estatal en 2027. Si bien apenas acaba de pasar un mes 
desde que sucedieron las elecciones más grandes del país, las maquinarias partidistas ya comienzan a moverse 
para esta sucesión y el Gobierno en turno buscará mantener el poder frente a la avalancha que representan 
actualmente Morena y sus aliados. Muchas cosas pueden suceder en tres años. Lo que sí es un hecho es que las 
obras que se planteen para los 18 municipios tengan un impacto en la calidad de vida de los queretanos. Ya 
veremos cómo se plasma este presupuesto para 2025. (AD QRO 2) 
 
CRISIS HÍDRICA 
Es innegable que enfrentamos una crisis hídrica, como lo es que el campo emplea el 70% del agua para el riego 
de los cultivos, que la industria también requiere del líquido y que para el consumo humano estamos 
potabilizando agua de drenaje. Es innegable que es una crisis mundial y que el agua que tenemos es la misma 
con la que se formó la tierra, la empleamos, contaminamos y la tratamos para volverla a consumir y cada vez 
somos más y cada día hay más demandas. En Querétaro, como precisó ayer el gobernador Mauricio Kuri en su 
reunión con representantes de medios de comunicación, la falta de agua es histórica y prueba de ello es el 
Acueducto para traer agua desde La Cañada, hasta que se agotaron los veneros. Durante la administración del 
gobernador Francisco Garrido Patrón se construyó el sistema Acueducto II y proporcionó agua por 20 años y 
este gobierno planteó la necesidad del Acueducto III trayendo agua desde la Presa de Zimapán, pero no hubo 
apoyo federal, porque es la presa de la CFE, cada día tiene menos agua y la necesitan para la hidroeléctrica, 
además de que también están los intereses del estado de Hidalgo. Se emprendió el plan El Batán Agua para 
Todos que asegurará el líquido por 20 años y sabe qué… desde que el gobernador Mauricio Kuri tomó el poder 
no ha recibido ningún apoyo económico, se espera que al menos agilicen los permisos necesarios. Vinieron las 
campañas electorales y surgió con fuerza el tema de la escasez del líquido, la oposición en el estado (Morena) lo 
hizo arma de campaña y no le importó mentir para denostar al gobierno sobre una ley para privatizar el uso y 
servicio, lo cual, otra vez dicho por el gobernador, es absolutamente falso. Entonces qué pasa para que Santiago 
Nieto, Gilberto Herrera y jilgueros y paleros que les acompañan emprendieran y siguen con una campaña tan 
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hostil contra el gobierno por el agua, no es difícil de entender y relacionar, cuando la presidenta electa de 
México, Claudia Sheinbaum anuncia su Plan Nacional Hídrico y desde luego, con él, la revisión de las 
concesiones el saber cómo fueron adquiridas. Ello disfrazado del cuidado del agua para el abasto de las 
ciudades y zonas de riego, claro, controlado desde la federación y no desde los estados y municipios, porque el 
interés es llevar agua a todo el país, como si tuviéramos esa infraestructura o como si fueran a aprovechar los 
cientos de pipas compradas para el huachicol. La presidenta Sheinbaum se reunió con el Consejo Coordinador 
Empresarial para plantear la  “Nueva Ley de Aguas” y esto será en octubre, apenas tome posesión y mediante 
esta ley, con un Congreso de la Unión a modo, revisarán los esquemas bajo los cuales se adjudicaron las 
concesiones, su alcance y la cantidad de agua que podrán aprovechar, además de repartir el líquido de acuerdo 
a las necesidades de la población. Claro que tecnificarán el campo, harán aprovechamiento de todo y tendrán al 
país controlado por sed, de ese tamaño es el trancazo y por eso quieren intervenir en Querétaro. No podemos 
permitirlo. (N) 
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